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§１ 山崎 仁議員         

１ 市道の改修や整備について （市長、部長） 

（１）市道の改修状況 

岡谷市で管理する約３９０ｋｍにおよぶ市道の改修には改良事業や、維持補修事業があ

るが、過去３年間でどの程度の改修を実施したのかお聞かせ願います。 

（２）道路後退整備事業の実施状況 

市内道路の幅員４メートル未満の道路整備において道路後退整備事業があるが、その趣

旨、内容について改めてお聞かせ願います。 

 

§２ 武井 友則議員      

１ 空き家・空き地対策について （市長、部長） 

（１）空き家等の活用状況 

市内にある空き家の活用状況についてお聞きします。 

（２）空き家・特定住宅用地情報バンク 

近年の登録状況・成約状況についてお聞きします。 

（３）所有者不明土地 

市内住宅地にある所有者不明土地の状況についてお聞きします。 

２ 資料のデジタル化について （市長、教育長、部長、参事） 

歴史的な資料等のデジタル化 

市立岡谷図書館の保有する１６ｍｍフイルムなどに残されている映像には、昔の岡谷市

の姿が残されており、当時を知ることができる貴重な資料である。後世に残していくため

にはデジタル化による保存が必要であると思うが、市の考えをお聞きします。 

 

§３ 早出 一真議員      

１ 岡谷市民病院の良質な地域医療の提供について （市長、病院事業管理者、部長） 

（１）初期研修医の受け入れ 

以前から進めてきた、基幹型臨床研修病院の指定がされ、今後の初期研修医の受け入れ

を期待するところであります。今回、基幹型臨床研修病院の指定を受けたことにより、岡

谷市民病院が目的とするところは何かお聞きします。 

（２）人材育成 

岡谷市民病院では、人材育成という部分に大変力を注いでいると感じていますが、どの

ような取り組みをしているのかお聞きします。 

（３）質の高い医療 

天野病院事業管理者が掲げる、「質の高い医療」というものが、これからの市民病院の

経営を大きく左右すると理解しています。改めて、「質の高い医療」とは、何か、何を目

指しているのかお聞きします。 

２ 岡谷市内の老朽団地住み替え事業について （市長、部長） 
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（１）岡谷市老朽団地住み替え事業 

現在岡谷市で行っている、岡谷市老朽団地住み替え事業の進捗状況をお聞きします。 

（２）富士見ヶ丘団地県営住宅廃止 

県では富士見ヶ丘団地県営住宅の廃止に向けて動いていますが、どのような計画が示さ

れているのかお聞きします。 

３ デジタル教科書について （市長、教育長、部長、参事） 

文部科学省では２０２４年から、デジタル教科書を導入していくことを示しています。

まずは英語で先行導入し、その後、他の教科の導入を考えられているようですが、岡谷市

の現状をお聞きします。 

 

§４ 田村 みどり議員      

１ 子育て世代の経済的負担の軽減について （市長、部長） 

 福祉医療費給付金制度の概要 

福祉増進を図るため、子どもや障がい者、ひとり親家庭等に対して実施されている福祉

医療費給付金制度について概要をお伺いいたします。 

２ 市内の河川管理について （市長、部長） 

（１）諏訪湖岸に繁茂する木々 

岡谷市民総合体育館の諏訪湖側に繁茂している木々は、いつごろからあのような状態に

なっているのかお伺いいたします。 

（２）河川内の雑草対策 

諏訪湖岸や諏訪湖に流れ込む河川の土手などの繁茂する雑草は、河川管理上どのような

問題が生じるのかをお伺いいたします。 

３ 公園のトイレについて （市長、部長） 

市内の公園内にあるトイレの設置状況についてお伺いいたします。 

 

§５ 吉田 浩議員      

１ 岡谷市におけるマイナンバーカード普及利用促進事業について（市長、副市長、部長） 

（１）岡谷市におけるマイナンバーカードの申請・交付状況 

岡谷市におけるマイナンバーカードの申請・交付状況についてお伺いします。 

（２）岡谷市におけるマイナポイントの申請状況 

岡谷市におけるマイナポイントの申請状況についてお伺いします。 

２ 映画を活用した観光振興について（市長、副市長、部長） 

岡谷市と諏訪圏フィルムコミッションとの連携 

 諏訪地方観光連盟に設けられている諏訪圏フィルムコミッションの概要と岡谷市との

連携についてお伺いします。 
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§６ 大塚 秀樹議員      

１ 岡谷市の行政区の今後のあり方について （市長、部長） 

（１）市として行政区への期待 

  市の事業を推進するために、行政区にはどのようなことを期待されているか、お聞きし

ます。 

（２）行政区への新規加入促進 

  行政区への新規加入促進については、転入者へのチラシ配布や区長会との連携に努める

とされているが、区長会からの要望や現在の連携の状況について、お聞きします。 

（３）役員のなり手不足 

  人口減少や高齢化により、区や町内会の役員のなり手がいないとの課題があるが、現在、

市から区長会や各区に対して依頼している役職等はどのようなものがあるか、お聞きしま

す。 

２ おかや総合福祉センター(諏訪湖ハイツ)の喫茶・売店について （市長、部長） 

  去る６月３０日に、おかや総合福祉センター内で喫茶・売店の営業をしていた「えいぶ

る」が閉店しました。障がい者と健常者が触れ合える大切な場所であったと思うが、まず

閉店に至るまでの経緯をお聞きします。 

 

§７ 笠原 征三郎議員      

１ 後期高齢者の医療費窓口負担金の軽減について （市長、部長） 

後期高齢者の医療費窓口負担がいよいよ１０月から、１割負担が２割負担となります。

一定所得以上の方とは言え、高齢者にとっては文字どおり死活問題であります。 

１０月１日からですので、待ったなしのところまで来ています。高齢者の痛みに寄り添

い、応えていくために、今回の負担増に対しての軽減策を求めますが、お考えをお尋ねし

ます。 

２ 深刻な物価高騰から市民の生活を守る支援策について （市長、部長） 

前回の６月議会において「物価高騰から市民の暮らしを守る支援策」についてお聞きし

ましたが、あれから約３カ月過ぎた現在、物価はいっそう高くなっています。 

市民の暮らしは逼迫（ひっぱく）しています。今こそ幅広く、すべての市民に及ぶ支援

が必要と考えますが、どうでしょうか。 

３ マイナンバーカードについて （市長、病院事業管理者、部長） 

マイナンバー制度が導入・開始されて以来、岡谷市で今までに、マイナンバー関係で費

やされた費用は総額どの位になるのでしょうか。 

また、現在までのマイナンバーカードの交付は、何人になっており、交付率はどの位か

お尋ねします。 

４ 安倍晋三元首相の国葬について （市長、教育長、部長、参事） 

銃弾に倒れた、安倍晋三元首相の葬儀が９月２７日「国葬」として行われます。 

この「国葬」に対し、岡谷市・岡谷市教育委員会に何らかの要請が国から来ているのか
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お聞きします。また、何らかの要請があったとしたならば、その内容と対応についてそれ

ぞれお聞きします。 

 

§８ 中島 秀明議員      

１ 諏訪湖かわまちづくり計画について （市長、副市長、部長） 

（１）諏訪湖かわまちづくり計画の概要と状況 

岡谷市では、諏訪湖周の二市一町の取り組みである「諏訪湖かわまちづくり計画」を「岡

谷の特色ある自然を生かし、湖周全体の活性化を目指したい」としていますが、この計画

の概要と取り組み状況について、お聞きします。 

（２）諏訪湖かわまちづくり計画による今後の取り組みと課題 

貴重な観光資源となる諏訪湖を活用することで水辺の賑わいの創出や魅力あふれるま

ちづくりに向けた取り組みが期待されますが、今後に計画している取り組みと課題につい

て、お聞きします。 

２ 諏訪湖周自転車活用推進計画について （市長、副市長、部長） 

（１）諏訪湖周自転車活用推進計画の概要 

諏訪湖周二市一町により２０１９年（平成３１年）３月に「諏訪湖周自転車活用推進計

画」が策定されましたが、この概要をお聞きします。 

（２）諏訪湖周自転車活用推進計画の進捗状況 

「諏訪湖周自転車活用推進計画」では、諏訪湖周の自転車活用の推進に向けた目標と実

施すべき施策を設定しており、２０２３年における目標の評価指標を設定していますが、

この指標に照らした進捗状況をお聞きします。 

（３）諏訪湖周自転車活用推進計画の中期・長期計画の策定 

「諏訪湖周自転車活用推進計画」では、２０１９年からの５年間を短期として、それ以

降を中期・長期計画としています。今後の計画の策定、特に、中期計画への取り組みと策

定状況について、お聞きします。 

３ 新型コロナウイルス感染症予防対策について （市長、副市長、部長） 

（１）新型コロナウイルス感染症予防及び対策用品の配布と設置状況 

市内の公共施設等では、手指消毒に向けた装置や消毒液及び体温測定器が設置されてい

ます。公共施設等における新型コロナウイルス感染症の予防に向けた用品や対策用品の配

布と設置状況について、お聞きします。 

（２）新型コロナウイルス感染症予防対策に関する今後の取り組み 

新型コロナウイルス感染症の広がりが今後も心配される中、「ウイズコロナ」の生活様

式に沿った公共施設等の感染予防や対策用品に関する今後の取り組みをお聞きします。 

 

§９ 渡辺 太郎議員      

１ 岡谷ブランドの振興について （市長、部長） 

（１）人が集い、にぎわいと活力あるまち 
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岡谷ブランドの発信は第 5 次岡谷市総合計画の前期基本計画の基本目標の 1 つです。

岡谷ブランドブックアクションプランの取り組みについて、これまでの進捗状況をお伺い

します。 

（２）岡谷蚕糸博物館（シルクファクトおかや） 

これまでの入館者数の推移と分析についてお伺いします。 

（３）日本童画美術館（イルフ童画館） 

イルフ童画館の持っているポテンシャルと役割についてお伺いします。 

２ 公共施設の有効活用について （市長、部長） 

（１）公共施設等総合管理計画 

新しい時代に即した将来のまちづくりを見据える中で、市民の利便性の向上と活力ある

まちづくりを目標に策定されました。令和７年度までに方向性を決定していくとしている

施設の進捗状況をお伺いします。 

（２）民間活力の導入 

用途や目的に応じ、民間で管理運営を行うことで、より活性化、効率化が図られる施設

については、ＰＰＰ／ＰＦＩ方式や地域団体等も含めた指定管理者制度等の導入を検討す

るとしていますが具体的な検討はされているのかお伺いします。 

３ ユニバーサルデザインのまちづくりについて （市長、部長） 

第４次岡谷市地域福祉計画の基本目標の１つである「暮らしの安全・安心をまもる環境

づくりの推進」の主要施策の１つは「ユニバーサルデザインのまちづくり」です。福祉の

こころの醸成では、学校教育と連携しながら心のバリアフリー教育を推進し、ノーマライ

ゼーションの普及と定着に取り組むとありますが、どのように取り組んでいるのかお伺い

します。 

 

§１０ 中島 保明議員      

１ 都市計画道路岡谷川岸線の道路改良事業と沿線のまちづくりについて （市長、部長） 

（１）川岸小学校から観蛍橋までの区間における事業の進捗状況 

用地測量、物件調査および境界立ち合いの進捗状況をお聞きしたい。 

（２）市の施設である川岸公民館（川岸支所）の敷地と建物への影響 

敷地への入り口部分を道路拡幅部分の用地として提供することになるが、人の動線や車

両の出入りに問題はないかお聞きしたい。 

（３）川岸公民館(川岸支所)、新倉区公会所、川岸郵便局の複合施設化の余地 

支所を複合施設として建て替え、あるいは改修・増築による複合施設への改造の考え方

の可否についてお聞きしたい。 

 

§１１ 早出 すみ子議員      

１ 子育て世帯の移住について （市長、副市長、部長） 

移住の推移とその捉え方 
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コロナ禍でリモートワークなどが広まるなか、移住が増えているかと思われます。現状

はどうでしようか。近年の移住相談件数とその内、移住につながった件数及び子育て世帯

件数を、お聞きいたします。 

２ コロナ禍の生活支援について （市長、副市長、部長） 

（１）光熱費への補助 

３月から、電気代ガス代が上り、炊事洗濯風呂など生活費に大きな負担になっています。

どの位、値上げされているか、お聞きいたします。 

（２）エアコン設置への補助 

コロナ禍で、まだまだ自粛している方々がいます。３０度以上が続く暑い夏で、マスク

着用もあり、熱中症がいのちの危険にもつながります。エアコンのない市民がいます。エ

アコン設置への補助について、お聞きいたします。 

 

§１２ 今井 義信議員      

１ 岡谷市民病院設備管理について （市長、病院事業管理者、部長） 

開業以来大きなトラブルもないとお聞きしている。計画的に整備されていると思うが、

設備の状況をお伺いしたい。 

２ 市立岡谷美術考古館の収蔵品について （市長、教育長、部長、参事） 

 収蔵品の現在の状況 

収蔵品の種類と、保管の状況をお伺いしたい。 

３ 産業振興の取り組みについて （市長、部長） 

（１）女性の職業生活における活躍の推進に関する法律の改正 

改正の目的と概要をお伺いしたい。 

（２）岡谷市商業活性化計画 

  計画の現段階での進捗状況をお伺いしたい。 

（３）ＵＩＪターン支援の取り組み 

  「岡谷で働く」ＵＩＪターン採用強化支援事業の概要をお伺いしたい。 

 

§１３ 遠藤 真弓議員      

１ 平和首長会議について （市長、副市長、部長） 

平和首長会議とは、世界中の都市が国境を越えて連帯し核兵器廃絶への道を切り開くこ

とを目指して１９８２年に広島・長崎両市が中心となって設立した非政府組織です。現在

８２００都市以上が加盟、岡谷市は２０１１年８月に加盟しています。当時加盟を決めた

理由をお聞きします。また、世界の都市同士が連帯することの意義はどのようなものとお

考えですか。 

２ 小学校へのゲノム編集トマト苗の無償配布について （市長、教育長、部長、参事） 

ＧＡＢＡトマト開発企業が２０２３年 4 月に全国の小学校へゲノム編集されたトマト

の苗を無償配布するとの計画を発表したとのことですが、教育委員会としてそのような情



7 

報を入手しているのかお聞きします。また、池田町では同内容について一般質問で取り上

げられたようですが、県内の他市町村などと情報共有していることはありますか。さらに、

市民からの要望や、学校への問い合わせ等はあるのかお聞きします。 

３ 新型コロナウイルス感染症の第７波について （市長、副市長、部長） 

（１）新型コロナウイルス抗原定性検査キットの配布 

岡谷市保健センターで８月１９日におこなわれた抗原検査キット無料配布について、配

布に至った県の背景についてお聞きします。 

（２）軽症者の取り扱いと医療費の公費負担 

新型コロナウイルス感染症に係る医療費の公費負担はどのようなものに適用されるの

かお聞きします 

 

§１４ 浜 幸平議員      

１ 物価高騰・電気料金等値上げに対する影響と対策について (市長、副市長、部長) 

（１）電気料金等値上げに対する見解と今後の状況 

一年以上に渡り電気料金の値上げが続き、それに伴う生活関連物資の値上げも続いてい

る。一般会計における各部局の光熱水費については、庁舎維持に係る光熱水費が約２，５

００万円また小学校における光熱水費は約５，０００万円、中学校における光熱水費は約

３，０００万円となっているが、値上げによる影響分をどの程度の金額と想定しているか

お尋ねいたします。 

（２）市関連施設等の使用料値上げ等の動向 

電気料値上げを使用料に転嫁すれば簡単であるが、市民への影響を考え公共料金据え置

きの立場から、市関連施設の各種使用料値上げについて、当局の基本的な見解をお尋ねい

たします。 

２ 企業会計における電気料金等値上げに対する影響と対策について （市長、部長) 

（１）上・下水道事業における電気料金等の値上げによる影響 

物価高騰と電気料金等の値上げによる影響についてどのように想定しているのか、特に

水道事業における動力費（約７，２００万円）、下水道事業における動力費（約６８０万

円）及び修繕費（約７，０００万円）に対する影響金額について、概算の金額をお尋ねい

たします。 

（２）水道料金の改定についての見解 

市民生活に直結する水道料金の値上げは、大きな影響があると考えられる。今後の展望

を考える中で、３年に１度の料金改定に向けどのような見解をお持ちかお尋ねいたします。 

（３）下水道使用料の改定についての見解 

市民生活に直結する下水道使用料の値上げは大きな影響があると考えられる。現状３年

間の使用料据え置きとなっているが、使用料改定について、どのような見解をお持ちかお

尋ねいたします。 

３ 物価高騰と新型コロナ禍の市民生活を支援する「政策パッケージ」の拡充について 
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(市長、副市長、部長) 

市民生活を支援する「政策パッケージ」の拡充  

既に、コロナ禍における子育て世代向けの給付金の拡充などを展開されているが、総合

的な施策としての「政策パッケージ」の拡充について必要性を感じている。市民に対する

ＰＲ効果としての「政策パッケージ」についてお尋ねいたします。 


